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Procès-verbal de la première séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-

Gilles-Gervais, tenue le 8 octobre 2013, au salon du personnel, situé au 

1435 rue Châteauguay, à Saint-Bruno. 

Sont présentes :   Mesdames Marie-Ève Bilodeau, Élodie Charest, Pascale Ghelyn, Julie 

Lafrenière, Geneviève Landry, Christiane Lauriault, Katia Normand 

et Nicole Sallenave. 

Sont présents :  Messieurs Robin Béliveau, Philippe Bernier, Daniel Masson et Daniel 

Picard.  

Participe :  Mesdames Isabelle Fiset (directrice) et Isabelle Moreau-Morneau 

(Public) 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Madame Isabelle Fiset, directrice constate le quorum et déclare la séance ouverte à 19h10. 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé, par monsieur Robin Béliveau d'adopter l'ordre du jour suivant : 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

3. Approbation du compte-rendu du 12 juin  2013 

4. Suivi au compte-rendu du 12 juin 2013 

5. Parole au public 

6. Informations 

6.1 Direction; 

6.2 Représentant au service de garde; 

6.3 Représentante au Comité de parents; 

 

7. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

7.1 Procédure d’élection au poste de présidente ou de président du conseil 

d’établissement; 
7.2 Élection au poste de présidente ou de président; 

7.3 Détermination d’un  président par intérim; 
7.4 Procédure d’élection au poste de secrétaire-trésorière ou de secrétaire-

trésorier; 
7.5 Élection au poste de secrétaire-trésorière ou de secrétaire-trésorier; 

7.6 Règles de régie interne (doc) 
7.7 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement; 

7.8 Calendrier des séances ; (doc) 
7.9 Déclaration d’intérêt des membres; (doc) 
 

7.10 Formation des membres; 
7.11 O.P.P. 

7.12 Activités éducatives complémentaires 2013-2014  
  7.12.1 Résolution pour activités déjà réalisées; 

  7.12.2 Résolution pour activités futures (projet global) (doc) 
  7.12.3 Résolution pour toutes les sorties extérieures à distance de marche   

7.13 Levée de fond Leucan 
7.14 Étapes et remise des bulletins – normes et modalités 

7.15 Rapport annuel 2012-2013 
7.16 Aide aux devoirs  

7.17 École en forme et en santé 
      7.18  Adoption du projet éducatif 2013-2018 
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3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 12 

JUIN 2013 

Puisque nous n’avons pas reçu le procès-verbal de la dernière réunion, l’approbation est 

remise à la prochaine réunion, qui aura lieu le 5 novembre prochain.   

4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 12 JUIN 2013 

Remis au 5 novembre prochain, s’il y a lieu. 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Madame Isabelle Moreau-Morneau est présente à titre de responsable de l’OPP.  

6. INFORMATIONS 

6.1 DIRECTION  

 

 L’année 2013-2014 commence en beauté avec une belle équipe et une atmosphère 

des plus favorables. Le salon du personnel a été décoré et réaménagé rendant ainsi 

le climat propice aux discussions et à la sociabilité. 

 Les écoles secondaires Mont-Bruno, Ozias Leduc et l’EEI sont venues faire la 

promotion de leur école aux élèves de 5e et 6e années.  

 Le 25 septembre dernier avait lieu la prise des photos scolaires. Il s’agissait d’une 

nouvelle compagnie choisie par l’OPP. Le déroulement de la journée a été un peu 

chaotique mais il est possible de mieux se préparer pour l’an prochain.   

 La direction et les professeurs en sont à la préparation de la macroplanification en 

écriture. 

 Mesdames Isabelle Fiset et Élodie Charest ont fait le tour des classes pour 

expliquer les règles de vie aux élèves. Isabelle Fiset a pris le temps d’échanger et de 

signer le code de vie avec chaque élève. Cette activité a permis de créer des liens 

et a suscité de bons moments. 

 Le projet préventif « Ribambelle », s’adressant aux élèves du préscolaire trop 

extravertis ou trop inhibés, est maintenant lancé.   

 Les élèves du 3e cycle ont assisté au spectacle de « Gustave et compagnie ». Ces 

derniers agissent à titre de motivateurs pour les enfants. Ils sont intéressants et 

ont été très appréciés. 

 Du 30 septembre au 4 octobre s’est tenue la « semaine contre l’intimidation et la 

violence à l’école ». Les élèves ont signé un contrat les engageant à manifester des 

comportements pacifiques. 

 Madame Geneviève Landry, professeure de 5e année, est responsable du projet de 

compostage à l’école, en collaboration avec monsieur Daniel Masson responsable 

du Service de garde. 

 À compter du 4 novembre, un Conseil d’élèves sera formé d’un candidat par classe 

de la 3e à la 6e année. Chaque classe choisira un candidat qui fera partie du Conseil. 

 Depuis septembre, le gymnase est maintenant pourvu d’un nouveau projecteur 

interactif. 

  

 

6.2  SERVICE DE GARDE 

 

 Il est de plus en plus difficile de trouver des remplaçantes aux éducatrices qui 

doivent quitter ou s’absenter pour des congés de maladie, maternité, ou autres. 
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 Le service de garde compte 252 élèves bénéficiant de services réguliers et 4 élèves 

bénéficiant de services sporadiques. 

 168 élèves sont inscrits au service des dîneurs réguliers et 16 le sont à titre 

d’utilisateurs occasionnels.  

 Le 20 septembre dernier avait lieu la 1ère  journée pédagogique. Les élèves de la 3e  

à la 6e année sont sortis au parc récréatif naturel, le « Tchika Boum » de Ste-Julie. 

Un incident est survenu sur les lieux, l’ambulance a été demandée afin de conduire 

l’enfant à l’hôpital. Ce dernier est maintenant rétabli et les documents ont été 

dûment remplis. Les élèves de la maternelle et du 1er cycle sont, quant à eux, 

demeurés à l’école.  

 La prochaine journée pédagogique aura lieu le 25 octobre prochain. 6 groupes 

sortiront au « Funtropolis » de Saint-Hubert et 6 groupes resteront à l’école. Des 

activités autour du thème de l’Halloween (chasse à la citrouille, etc.) seront 

organisées pour l’occasion.   

 Une formation ayant pour thèmes la lutte contre l’intimidation et la gestion des 

conflits a été offerte aux éducatrices du SDG et aux surveillantes. Cette dernière a 

été très appréciée et peut aussi très bien servir aux adultes.  

 Les éducatrices vont recevoir une formation sur le compostage. Un conteneur 

sera mis à la disposition des élèves responsables du projet. Le projet s’adresse à 

tout le Québec et a pour objectif d’accumuler 25 tonnes de compostage. Les 

enfants auront donc comme tâche de peser le compostage afin de contribuer au 

grand projet et de pouvoir rendre des comptes à ce sujet. L’école et les 

responsables du projet doivent décider ce qu’ils feront du compost. Plusieurs idées 

sont sur la table, cependant, aucune décision n’a été prise. 

 

6.3  COMITÉ DE PARENTS 

 

Pour l’année 2013-2014, madame Julie Lafrenière agira à titre de représentante du Comité de 

parents et madame Katia Normand agira en tant que substitut. 

6.3.1 SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 19 SEPTEMBRE 2013 : 

 Madame Julie Lafrenière était absente à cette séance. 

 Mesdames Carole Vigneault et Josée Bissonnette ont été recommandées 

en vue de l’élection d’un commissaire pour la circonscription no. 3 

(Boucherville). La grille de sélection privilégie le fait que le commissaire 

habite la circonscription qu’il représente. Mme Vigneault a beaucoup 

d’expérience et de compétence, sauf qu'elle n'habite pas Boucherville. Le 2 

octobre, le conseil des commissaires a donc procédé à la nomination de 

Madame Josée Bissonnette à titre de nouvelle commissaire de la 

circonscription No. 3. 

 

6.3.2 AGA DU 3 OCTOBRE 2013 : 

 Les caractéristiques, rôles et responsabilités du comité de parents ont été 

présentés; 

 Le rapport annuel du Comité de parents pour l’année 2012-2013 a été 

déposé et adopté; 

 Les règles de régie interne ont été adoptées; 

 Madame Marie-Hélène Talon a été élue Présidente du Comité de parents 

pour un deuxième mandat consécutif. 

 Madame Julie Lafrenière a été nommée Responsable du secteur de la 

Montagne; 

 Les membres ont adopté le calendrier des séances publiques du Comité 

de parents; 

 La prochaine réunion du Comité aura lieu jeudi, le 24 octobre 2013. 

7. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES  

7.1 PROCÉDURE D’ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENTE OU DE 

PRÉSIDENT DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
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Madame Julie Lafrenière propose Monsieur Philippe Bernier à titre de président du Conseil 

d’établissement. Aucune autre proposition n’est faite.   

 

7.2 ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENTE OU DE PRÉSIDENT  
 

CE13-14-01                   Monsieur Philippe Bernier accepte la proposition et est élu à l’unanimité au         

                                       poste de Président du Conseil d’établissement de l’école Monseigneur Gilles-  

                                      Gervais pour l’année 2013-2014. 

 

7.3 DÉTERMINATION D’UN  PRÉSIDENT PAR INTÉRIM 

  
CE13-14-02            Madame Katia Normand se propose à titre de présidente par intérim pour   

                                     l’année 2013-2014. Elle est élue à l’unanimité. 

 

 

7.4 PROCÉDURE D’ÉLECTION AU POSTE DE SECRÉTAIRE-TRÉSORIÈRE 

OU DE SECRÉTAIRE-TRÉSORIER  

 
Madame Marie-Ève Bilodeau est proposé par madame Julie Lafrenière au poste de trésorière.  

 

7.5 ÉLECTION AU POSTE DE SECRÉTAIRE-TRÉSORIÈRE OU DE 
SECRÉTAIRE-TRÉSORIER  

 

CE13-14-03            Madame Marie-Ève Bilodeau accepte et est élue à l’unanimité au poste de                 

                                       trésorière du Conseil d’établissement de l’école Monseigneur Gilles-Gervais pour     
                                     l’année 2013-2014.  

 
CE13-14-04            Il est proposé que chacun des membres « parents » du CÉ se partagent le rôle de           

                                       secrétaire tout au long de l’année. Cette proposition est acceptée à l’unanimité.  
 

Madame Isabelle Fiset demande aux membres, qui agiront à titre de secrétaire lors des 

réunions du CÉ, de remettre le procès-verbal au plus tard 5 jours ouvrables après la tenue de 

la réunion.  

CE13-14-05            Cette demande est approuvée à l’unanimité et sera ajoutée au point 6 du  

                                     document « Règles de régie interne » (point 7.6 du présent Procès-verbal).  
 

7.6 RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 
 

Il est proposé par Monsieur Daniel Masson d’adopter le document « Règles de régie 

interne » avec les modifications suivantes : 

 Point 4, « Vérification du quorum », mettre « aux termes » au singulier. 

 Point 6, 1er paragraphe, ajouter : « La secrétaire rédige le procès-verbal des 

délibérations du conseil et le transmet à la directrice et au président dans les cinq 

jours ouvrables suivant la rencontre. »   

CE13-14-06                  Adopté à l’unanimité. 

7.7 FONCTIONS ET POUVOIRS DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le document sur les règles de régie interne est remis aux membres du CÉ pour adoption et à 

titre d’outils de référence. Madame Isabelle Fiset rappelle qu’il est primordial de prendre des 

décisions dans l’intérêt de tous les élèves et non pas dans celui de notre propre enfant et que 

les sujets abordés doivent être d’intérêt général. Elle précise aussi la différence entre les 

pouvoirs  d’« approbation » (oui ou non mais sans modification sur place) et d’« adoption » 

(possibilité de faire des modifications sur place).    
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7.8 CALENDRIER DES SÉANCES   

Madame Julie Lafrenière propose l’adoption du calendrier des séances ordinaires du Conseil 

d’établissement de l’école Monseigneur Gilles-Gervais pour l’année scolaire 2013-2014 

suivant : 

Le 5 novembre 2013 

Le 3 décembre 2013 

Le 11 février 2014 

Le 1er avril 2014 

Le 6 mai 2014 

Le 10 juin 2014 

 

CE13-14-07            Les dates sont approuvées à l’unanimité. 

 

7.9 DÉCLARATION DE L’INTÉRÊT DES MEMBRES 

Madame Isabelle Fiset explique aux membres du Conseil en quoi consiste le document de 

déclaration d’intérêt des membres.  

 

7.10 FORMATION DES MEMBRES 

Des formations sont offertes aux membres des Conseil d’établissement : 

 Le 28 octobre : rôle et pouvoirs du Conseil 

 Le 4 novembre : formation pour les Présidents de conseil 

 Le 7 mai : formation sur les budgets 

 

 

7.11 OPP 

La 1ère séance informelle s’est tenue au café Second Cup de Saint-Bruno, mardi le 1er octobre 

dernier. Voici le compte-rendu : 

 L’OPP compte maintenant 11 membres, dont 3 nouvelles personnes. Mme Isabelle 

Moreau-Morneau a été nommée responsable de l’OPP. 

 Plusieurs idées et projets sont en cours pour l’année 2013-2014 : épluchette de blé 

d’inde, campagnes de financement, semaine de reconnaissance du personnel, aide 

pour la recherche de bénévoles, aide pour les activités à l’école, etc. 

 

 

7.12 ACTIVITÉS ÉDUCATIVES COMPLÉMENTAIRES 

 

7.12.1 RÉSOLUTION POUR LES ACTIVITÉS DÉJÀ RÉALISÉS 

Il est proposé par Madame Marie-Ève Bilodeau d’approuver les activités éducatives 

déjà réalisées suivantes : sorties au théâtre de Beloeil, la pièce « Ondin », pour les 

élèves de la maternelle et Cross-country pour les élèves de 6e année.  

 

CE13-14-08              Les activités ont été approuvées à l’unanimité par courriel. 

  

7.12.2 RÉSOLUTION POUR LES ACTIVITÉS FUTURES 

Il est proposé par madame Pascal Ghelyn d’approuver les activités éducatives 

complémentaires telles que proposées.  
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CE13-14-09             Les activités éducatives complémentaires sont  approuvées à l’unanimité. 

 

7.12.3 RÉSOLUTION POUR TOUTES LES SORTIES EXTÉRIEURES À 

DISTANCCE DE MARCHE 

Il est proposé par monsieur Daniel Picard d’approuver implicitement toutes les 

sorties extérieures incluant les sorties du Service de garde à distance de marche de 

l’école.  

 

CE13-14-10             Approuvé à l’unanimité. 

 

 

7.13 LEVÉE DE FOND – LEUCAN 

L’école souhaite réitérer la campagne de levée de fonds Leucan, faite à l’aide de tirelires qui 

seront distribuées lors de la journée de l’Halloween 2013. Madame Nicole Sallenave propose 

d’approuver cette campagne.  

CE13-14-11             La campagne est approuvée à l’unanimité. 

 

7.14 ÉTAPES ET REMISE DES BULLETINS – NORMES ET MODALITÉS 

 

 La première communication aux parents sera remise dans la semaine du 7 octobre.  

 Les bulletins du primaire seront dorénavant envoyés par courriel, sauf exception, à 

compter du 15 novembre prochain, date du 1er bulletin. Les 2e et 3e bulletins 

seront envoyés respectivement le 28 février et le 20 juin 2014.  

 Le 18 novembre prochain auront lieu les rencontres parents-enseignants. 

 Un résumé des nouvelles normes et modalités relatives aux compétences évaluées 

dans les bulletins sera envoyé aux parents cette semaine.  

 

 

7.15 RAPPORT ANNUEL 2012-2013 ET BILAN DU CÉ 

Il est proposé par madame Geneviève Landry d’approuver, tel quel, le Rapport annuel 2012-

2013  ainsi que le Bilan du Conseil d’établissement 2012-2013.  

 

CE13-14-12  Approuvé à l’unanimité.  

 

7.16 AIDE AUX DEVOIRS 

L’aide aux devoirs sera offert selon la même formule que l’an dernier. Le service débutera à 

compter du 21 octobre pour des groupes de 4 à 6 élèves. Le service est offert par des 

enseignants de l’école et par madame Élodie Charest. Les élèves qui reçoivent de l’aide aux 

devoirs sont préalablement ciblés et choisis en fonction des besoins. 

 

 

7.17 ÉCOLE EN FORME ET EN SANTÉ 

Le but de ce programme est de faire découvrir un sport aux élèves de l’école. Puisque l’an 

passé l’activité de ski de fond n’a pu se réaliser, faute de neige ou de température clémente, 

cette année, l’école a décidé d’organiser une activité de curling. Les élèves se verront allouer 

une période de 4 heures pour jouer au curling.  

L’école renouvellera sa participation à la collecte de sang d’Héma Québec en collaboration 

avec les élèves de 5e année.  
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7.18 ADOPTION DU PROJET ÉDUCATIF 2013-2018 

Le projet éducatif a été élaboré et finalisé l’an passé. Il a été conçu dans le but de refléter les 

valeurs propres à l’école Monseigneur Gilles-Gervais. Le comité s’est penché sur la raison 

d’être de l’école, les valeurs et les priorités afin d’élaborer un plan des plus représentatifs.   

Il est proposé par monsieur Robin Béliveau d’approuver le projet éducatif de l’école 

Monseigneur Gilles-Gervais avec la modification proposée en page 3 (inscrire 3 au lieu de 4).  

CE13-14-13             Le projet est approuvé à l’unanimité.  

8. CORRESPONDANCE 

Il n’y a pas de correspondance. 

 

9.  LEVÉE DE LA SÉANCE  

La séance est levée à 20h35. 

 

 

 

   

Philippe Bernier, président   Isabelle Fiset, directrice 

 


